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“A minha paixão pela cidade e o amor pela nossa história são 
os combustíveis que me mantém ligado permanentemente no 
cotidiano do município”

Mauro Mendes tem afirmado que tem 
orgulho de cada ação que o governo tem 
feito e que vai continuar realizando 
melhorias e obras pelo Estado



Chegamos ao final de mais um ano de trabalho, e é hora do 
merecido descanso. A pausa será curta, para repor as energias, 
mas estaremos de volta em breve, com o mesmo empenho para 
levar a notícia para você, eleitor.

Mesmo com uma série de turbulências, o que é normal durante 
o ano, quando continuamos enfrentando a pandemia do coro-
navírus, não podemos negar e nem nos queixar: 2021 foi mais 
um ano de crescimento aliado ao trabalho árduo.

A chegada das festas de fim de ano sempre é um período pro-
pício para refletir acerca do que realizamos e visualizar os de-
safios ainda por vir, tanto na esfera pessoal quanto profissional. 
É uma época em que muito se prega a união entre os povos, a 
diminuição das diferenças sociais em prol de um bem maior.

Mais um ano de vitórias

2021 foi mais um ano desafiador. O 
início da vacinação de combate à 
Covid-19 e o avanço de sua aplica-
ção garantiram com que, aos poucos, 
todos fossem retomando suas ativi-
dades.

E para o comércio não foi diferente. 
Muitos negócios não sobreviveram 
à pandemia, outros se reinventaram 
- principalmente empreendendo no 
digital - visando a permanência no 
mercado.

Costumo dizer que sou um otimista 
por natureza. Procuro sempre ver o 
copo mais cheio do que vazio. Mas 
não podemos ignorar a conjuntura 
econômica do nosso país. Levando 
em consideração o cenário atual, 
com alta da inflação, encarecimento 
do crédito, aumentos substanciais da 
energia elétrica e dos combustíveis, 
a expectativa para 2022 nos põe em 
alerta.

Por isso, esperamos que no próximo 
ano as condições macroeconômicas 
no Brasil permitam que a taxa de ju-
ros diminua aos patamares antes da 
pandemia e que inflação volte a estar 
sob controle. Também temos grandes 
expectativas para a aprovação da Re-

forma Tributária, que deverá desbu-
rocratizar o processo de tributação 
no país e contribuir para a competi-
tividade das empresas.

O custo da energia elétrica e do com-
bustível, por exemplo, que já acu-
mulam alta de 25% e 70% no ano, 
respectivamente, afeta toda a cadeia 
produtiva, atingindo as empresas e 
os consumidores. Muitas vezes, para 
manter o negócio, o empresário de-
cide protelar esses repasses para o 
seu cliente, mas chega uma hora em 
que não existe outra possibilidade a 
não ser dividir a conta.

Diante de todo esse contexto, em 
2021, a Fecomércio-MT permane-
ceu atenta aos interesses dos co-
merciantes, esteve presente nas 
discussões com os governantes e 
investiu em ações para fortalecer o 
setor. 

No universo do comércio eletrônico, 
por exemplo, que teve um cresci-
mento surpreendente, lançamos a 
Feshop, loja virtual do comércio ma-
to-grossense, que reúne tecnologia 
voltada exclusivamente para atender 
aos anseios do varejo.  
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O Instituto de Pesquisa e Análise da 
federação (IPF-MT), criado em 2020, 
foi bastante atuante e produziu infor-
mações relevantes neste ano para que 
os empresários tomassem decisões 
assertivas. Foram investidos recur-
sos para aquisição de ferramentas 
tecnológicas que garantissem a real-
ização das pesquisas, inclusive, para 
entender o perfil dos consumidores 
mato-grossenses.

Pela Rede Nacional de Assessorias 
Legislativas (Renalegis), a Fecomér-
cio-MT atuou junto aos parlamenta-
res estaduais em 245 notas técnicas 
que envolvem o comércio. 

Além disso, conseguimos a implan-
tação do sistema Renalegis na Câ-
mara Municipal de Cuiabá, sendo a 
pioneira do país a implantar o sistema 
no legislativo municipal.

O Sesc e o Senac Mato Grosso, que 
são os braços sociais do Sistema 
Comércio, também contribuíram de 
forma primordial para o comércio 
nas áreas em que atuam, além do 
desenvolvimento de diversos pro-
jetos, como o Festa na Praça, Ouça 
da Janela, Batalha Gastrô e Pantanal 
Cozinha Brasil.
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Comércio: ações realizadas e expectativas para 2022

Ao transpor esse sentimento de realizações para o amanhã, 
podemos analisar não somente nossas vidas pessoais e profis-
sionais, como também nossa participação enquanto cidadãos e 
pertencentes a um meio (seja ele qual for). E com isso, indagar-
mos se lutamos com veemência para “fazer acontecer” hoje as 
mudanças necessárias para melhorar a sociedade.
A virada do ano é um momento mágico, é quando revisamos 
o que foi feito e o que pretendemos fazer nos próximos 365 
dias que virão. Sempre aproveitamos para refletir e receber as 
inspirações e motivação para traçar metas futuras. amos apro-
veitar para respirar ares novos com a virada do ano, fazer novos 
planos, traçar novas metas.

Nós, do Notícia Max, estaremos em um breve recesso, e agora 
é hora de curtir o final de ano. Uma pausa pra balanço, pra 

festejar a família, estar junto. Durante esse ano vocês, leitores e 
patrocinadores, foram mais que um amigo, foram companhei-
ros que acreditaram no nosso trabalho e nos presentearam com 
sua confiança.

Queremos continuar próximos de vocês em 2022, mas, acima 
de tudo, queremos lhe desejar tudo de melhor. Não se deixe 
contaminar pelo papo de gente cansada da vida que só reclama 
quando chega essa época. É tempo sim de propor novas rea-
lizações, de esperar um ano ainda melhor, cheio de alegria e 
sucesso profissional.

E é nesse pensamento que o Notícia Max deseja a todos boas 
festas e um próspero 2022!

Também realizamos eventos impor-
tantes, como o ‘Webinar Fecomércio-MT 
- Superar para Crescer 2021’ e ‘LGPD - 
Mitos e Verdades’, que qualificaram não 
somente empresários e profissionais do 
setor, pois foram gratuitos e no formato 
on-line justamente para atender ao maior 
número de pessoas com interesse nos 
temas.

Para 2022, o Sistema Fecomércio Mato 
Grosso tem grandes planos. Além de 
ampliar o processo de expansão de uni-
dades do Sesc e do Senac em municípios 
do interior, a entidade implementará no-
vos projetos e dará continuidade às ações 
bem-sucedidas, como o ‘Fecomércio na 
Estrada’, ficando cada vez mais próxima 
do comerciante mato-grossense.

José Wenceslau de Souza Júnior é presi-
dente da Fecomércio.
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Câmara encerra 2021 reforçando 
imagem de ‘Casa do Povo Cuiabano’

AVANÇOS  / Redação

Vereadores encerram 2021 com trabalhos voltados ao bem estar da população cuiabana

A Câmara Municipal de Cuiabá encerra 2021 refor-
çando sua imagem independente e de trabalho em prol 
da população cuiabana. Ela foi protagonista mais uma 
vez no combate a pandemia do coronavírus, auxilian-
do a Prefeitura no aparelhamento das unidades de saú-
de e vacinação.

O papel fiscalizador também ficou evidente, com a 
instalação das Comissões Parlamentares de Inqué-
rito (CPIs), com destaque para o polêmico caso dos 
remédios vencidos que foram encontrados Centro de 
Distribuição de Medicamentos e Insumos (CDMIC) 
de Cuiabá e que investiga os contratos emergenciais 
ou não, firmados pela Prefeitura de Cuiabá a partir do 
ano 2013, incluindo-se autarquias e PPPs (Parcerias 
Público Privadas).

Conforme o presidente da Casa, vereador Juca do 
Guaraná Filho (MDB), o ano de 2021 foi um gran-
de salto na Câmara de Cuiabá. Um ano que a Casa 
fortaleceu a relação com os outros Poderes, de forma 
respeitosa, mas com independência.

“A nossa intenção é aproximar ainda mais o Legisla-
tivo da população, para que Câmara seja conhecida 
como a ‘Casa do Povo Cuiabano’. Durante todo o ano 
buscamos essa aproximação”, pontuou Juca.

SOCIAL EM DESTAQUE

O trabalho social teve lugar de destaque na Casa. A 
voluntária Amabila Camargo, noiva do presidente 
Juca do Guaraná Filho, esteve à frente da Sala da Mu-
lher este ano e realizou a campanha “Boa Ação é Do-
ação”, projeto que atendeu mais de mil famílias com a 
distribuição de cestas básicas e leite.

A campanha ainda doou cartões com crédito para as 
mulheres comprarem gás, água e alimentos em super-
mercados parceiros do projeto.

Já no atendimento do Natal, 122 crianças do Centro 
Educacional Rosângela Campos, do Pedregal, recebe-
ram brinquedos e cestas básicas.

“Ficamos muito felizes com o resultado dessa ação 
coordenada pela Sala da Mulher que, em curto espa-
ço de tempo, conseguiu arrecadar cestas e brinquedos 
para tornar um pouco melhor o Natal das crianças e 
famílias cuiabanas”, destacou Juca.

Conforme o presidente da Casa, vereador Juca do Guaraná Filho (MDB), o ano de 2021 foi um grande salto na Câmara de Cuiabá

“Quero agradecer a todos que colaboraram nesta edi-
ção especial do projeto. Toda ajuda é muito bem vinda 
e o resultado é muito satisfatório”, disse a voluntá-
ria da Sala da Mulher, primeira-dama do legislativo, 
Amabilla Camargo.

CONCURSO

No setor educacional, a Câmara Municipal realizou 
pela primeira vez processo seletivo, em parceria com 
o CIEE, onde está oportunizando aos jovens 20 vagas 
de estágio. A bolsa é de R$ 1.300,00, mais vale trans-
porte de R$ 200.

Após 10 anos, a Câmara também realizou o concurso 
público. Foram abertas 13 vagas, dentre elas para ní-
vel médio e superior. Foram mais de 20 mil inscritos, 
a prova aconteceu em agosto. A convocação desses 
aprovados deve acontecer até o início do próximo ano.
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SESSÕES ITINERANTES

Levar a Câmara Municipal aos bairros, através 
de sessões itinerantes, é um dos principais pro-
jetos para 2022. Conforme o presidente Juca do 
Guaraná, a ideia é que servidores da Câmara pas-
sem o dia todo no bairro beneficiado, ouvindo as 
demandas dos moradores, e a noite seja realizada 
uma sessão com a presença de todos os edis.

“É um projeto coletivo para a Câmara em geral, 
para todos os vereadores. Está passando a pande-
mia, e vamos fazer a Câmara Itinerante, vamos 
visitar os bairros de Cuiabá, passar o dia todo 
naquele bairro, ouvindo a população, levando 
assistência e no final vamos fechar com uma ses-
são ordinária para que possamos também debater 
aquela região”, pontuou Juca.
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DESENVOLVIMENTO  / dA REDAÇÃO

Mauro Mendes tem afirmado que tem orgulho de cada ação que o governo 
tem feito e que vai continuar realizando melhorias e obras pelo Estado

O governador Mauro Mendes (DEM) tem afirmado que 
tem orgulho de cada ação que o governo tem feito, seja 
no esporte, na saúde, infraestrutura e educação, ressal-
tando que fez o que era necessário, mesmo com o des-
conforto causado em diversos setores, para que Mato 
Grosso recuperasse seu equilíbrio financeiro e fosse 
possível retomar os investimentos que estão melhorando 
a vida dos cidadãos nos 141 municípios do Estado.

“Eu sei que todas elas [obras] atingem um determinado 
número de pessoas e traz uma melhoria na qualidade de 
vida e perspectiva de uma cidade ou região”, afirmou, ao 
fazer um balanço de sua gestão em encontro com jorna-
listas no último dia 1º de dezembro.

Mauro ressaltou que vai continuar realizando melhorias 
e obras pelo Estado até o final do seu mandato, em 2022. 
Segundo ele, o Governo vai continuar contribuindo com 
todas as cidades mato-grossenses, pontuando que os 
avanços não é mérito dele, governador, e sim dos servi-
dores de carreira, “Pessoas que sugeriram ações, contri-
buições que foram dadas”, disse.

O chefe do Executivo Estadual destacou que a gestão 
tem batido recorde em investimentos, sendo que neste 
ano vai aplicar 15% da receita corrente líquida para este 
fim.

“Trilhar o caminho correto é o que leva aos melhores 
resultados. Fazemos o maior programa de investimentos 
da história da Agricultura Familiar. Na Educação, nunca 
houve tanto investimento, assim como na Infraestrutura, 
na Saúde... Mato Grosso evoluiu em todas as áreas. Nun-
ca foi visto tanto investimento do Governo”, citou.

Além de um programa agressivo de investimentos, Men-
des - em meio a uma crise generalizada no país - surpre-
endeu com o anúncio “histórico” de cortes de impostos 
da ordem de R$ 1,2 bilhão, nas áreas de combustíveis, 
energia e transportes, entre outros.

“Hoje, os números já mostram um Estado equilibrado, 
que paga os salários em dia, paga fornecedores em dia, 
honra seus compromissos e realiza o maior programa de 
investimentos de sua história - e um dos maiores do Bra-
sil”, disse.

Mauro ainda ressalta que tem muita coisa importante acon-
tecendo, como a primeira ferrovia estadual, estratégica para 
Cuiabá, para a região médio-norte, para o agronegócio, para 
a competitividade da indústria e para a geração de emprego 
e qualidade de vida do povo mato-grossense.

Governo vai continuar contribuindo 
com todas as cidades

Foto Reprodução

“Mato Grosso evoluiu em todas as áreas. Nunca foi visto tanto investimento do governo”, comemora Mauro Mendes

“O programa de rodovias, de pontes, que vai garantir 
esta logística, que não serve apenas para transporte de 
produtos, mas também para o ir e vir das pessoas. Es-
tratégico também é investir na Segurança Pública, igual 
estamos investindo, construindo mais de 4 mil vagas em 
presídios, investindo em equipamentos, investir em tec-
nologia em diversas áreas do setor”, cita.

“Estamos construindo escolas, reformando, colocando 
ar-condicionado, comprando computadores e distribuin-
do para os professores, investindo em tecnologia da área 
pedagógica, para que o ensino alcance o patamar muito 
distante daquele que estamos hoje”, completa o governa-
dor, apontando investimentos na educação.

Na saúde, os avanços são imensos, com o lançamento de 

hospitais regionais, que possibilitarão desafogar o atendi-
mento médico na Capital, além de reforma e ampliação de 
unidades de saúde em todo Estado.

“Então, estamos construindo dois hospitais nesse momen-
to, até o final do ano licitaremos mais quatro, estamos re-
formando as nossas unidades e agora temos um grande 
programa de cirurgias”, pontuou em recente entrevista.

O social teve atenção especial do Governo do Estado, 
principalmente nesse momento de combate à pandemia. 
Com ações encabeçadas pela primeira-dama Virginia 
Mendes, foram distribuídas cestas básicas, houve também 
a campanha de cobertores, além do Ser Família Emergen-
cial, que beneficiou 100 mil famílias atendidas com auxí-
lio financeiro para compra de alimentos.
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Natasha Slhessarenko 
Nathany Gomes – Especial para o Notícia Max
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A médica Natasha Slhessarenko afirmou que as ex-
pectativas para 2022 é que Mato Grosso consiga vaci-
nar o maior número de habitantes possível. A análise 
é feita com base na chegada de novas variantes do 
coronavírus, o que tem despertado preocupação nas 
autoridades sanitárias, reacendendo o alerta sobre a 
importância da continuidade das medidas de biosse-
gurança.

“A expectativa é de que a gente consiga vacinar o 
maior número de pessoas. Não exagerar nas festas de 
fim de ano com aglomerações e viagens e ter esperan-
ça que teremos um ano melhor depois de quase dois 
anos de pandemia”, disse ao Notícia Max.

Por outro lado, Natasha, que é pré-candidata nas elei-
ções do ano que vem, revelou seu desejo disputar uma 
vaga no Senado Federal, no entanto, ainda não definiu 
o partido pelo qual lançará seu nome no pleito. Ao 
todo, sete já demonstraram interesse em apoiá-la.

Notícia Max - Estamos em plena festas de fim de 
ano. Como as pessoas devem se portar para se pro-
teger e não ser contaminada pelo coronavírus?

Natasha Slhessarenko - São as medidas que a gente 
já tem falado desde o início desta pandemia, como 
por exemplo, uso de máscaras, lavagem frequente 
das mãos com água e sabão ou álcool em gel, man-
ter o distanciamento social de dois metros, preferir 
ambientes ventilados, evitar aglomerações e tomar a 
vacina, que tem se mostrado bastante eficiente para 
evitar as formas graves com internações e intubações, 
e cumpra com todas essas medidas chamadas não far-
matológicas.

“A ômicron não tem se mostrado 
mais agressiva, mas leva a gente a 
se preocupar”

Está tendo muitas internações causa-
das pelo vírus influenza. A cepa que 
está circulando é H3N2. É motivo de 
preocupação sim, pois ela ataca prin-
cipalmente o grupo de risco

Uma recomendação que damos é que 
tome a vacina contra a influenza e de 
gripe. Esse vírus está acontecendo 
agora por dois motivos. O primeiro é 
a baixa cobertura vacinal para gripe 
este ano e a segundo o afrouxamento 
das medidas contra a covid‘‘

“

Notícia Max - Como à senhora analisa a nova cepa 
ômicron? Há grandes motivos para preocupação?

Natasha Slhessarenko - É mais uma variante, chama-
da variante de preocupação, junto com Alpha que é do 
Reino Unido, a Beta que é da África do Sul, Delta que 
é da Índia e Gama que é a variante brasileira. Agora 
veio a ômicron. Sabemos que a variante encontra um 
ambiente aonde não tem muita gente com anticorpos, 
então, toda vez, corre o risco de produzir novas va-
riantes. 

Elas nada mais são que modificações do vírus que fa-
zem com que eles se tornem mais competitivos. Se é 
motivo de preocupação, a princípio, a variante ômi-
cron não tem se mostrado ser mais agressiva, letal, 
mas de qualquer forma, leva a gente a se preocupar, 
pois pode vir a ter outras variantes e precisamos man-
ter as medidas de proteção individual.

Notícia Max - Em plena pandemia, a população agora 
volta à atenção também para um novo surto de gripe. 
Na Grande Cuiabá, isso já vem causando alerta das 
equipes de saúde?

Natasha Slhessarenko - Já vem sim, pois Rio de Ja-
neiro e São Paulo já tiveram muitos casos de gripe. 
Está tendo muitas internações causadas pelo vírus in-
fluenza. A cepa que está circulando é H3N2. É motivo 
de preocupação sim, pois ela ataca principalmente o 
grupo de risco, gestantes, idosos, crianças e pessoas 
com alguma comorbidade e imunodeprimidos. É uma 
preocupação a mais para a gente e todas as medidas 
a mais contra a covid acaba protegendo também da 
Influenza.

Uma recomendação que damos é que tome a vacina 
contra a influenza e de gripe. Esse vírus está aconte-
cendo agora por dois motivos. O primeiro é a baixa 
cobertura vacinal para gripe este ano e a segundo o 
afrouxamento das medidas contra a covid.

Notícia Max - Estamos vendo a desativação de leitos 
destinados a covid-19, a senhora não acha isso pre-
maturo?

Natasha Slhessarenko - Muitos já foram desativados, 
pois houve uma queda nos números de casos, mas, 
com certeza, as autoridades de saúde do nosso Estado 
estão bastante atentas na lógica de ampliar ou dimi-
nuir o número de leitos, pois além da variante ômi-
cron, temos a influenza que certamente vai levar um 
aumento no número de internações.

Notícia Max - Quais as perspectivas para 2022?

Natasha Slhessarenko - É que a gente consiga vaci-
nar o maior número de pessoas. As crianças e adoles-
cente a partir dos cinco anos já vão ser contemplados 
com a vacina. Os adolescentes acima de 17 anos e ago-
ra os abaixo também. 

As perspectivas são essas, que a gente consiga ter uma 
vida um pouco melhor, se a gente conseguir vacinar 
grande parte da população. Não exagerar nas festas de 
fim de ano com aglomerações e viagens e ter esperan-
ça que teremos um ano melhor depois de quase dois 
anos de pandemia.

Notícia Max - Partindo para a política, a senhora 
pretende disputar o pleito do próximo ano? Qual o 
provável cargo e como andam as articulações?

Natasha Slhessarenko - Eu sinto que é o meu mo-
mento, de colocar meu nome à disposição. Saiu uma 
pesquisa do Datafolha mostrando que menos de 10% 
da população confia nos legisladores do nosso país, 
mas, infelizmente, é um caminho que foi trilhado ao 
longo dos anos.

Eu sinto que posso contribuir e muito não somente na 
área da saúde como médica que sou, com as crianças, 
já que sou pediatra, na área das mulheres, mas na área 
da educação como professora que sou, pois a educação 
é a arma mais poderosa de transformação. A política 
é o grande instrumento pelo qual se consegue fazer 
grande escala para milhões de pessoas, alteração e 
mudança.

Sobre o cargo, pretendo sair a senatoria para poder de-
fender os interesses do nosso estado e do nosso país.

As articulações estão acontecendo. Já conversei com 
muitos partidos como PSB, PSD, PROS, Avante, Re-
publicanos e Podemos e estamos avaliando em qual 
deles vou ter essa possibilidade.
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INCENTIVO / Jonas da Silva | Fapemat

As empresas de qualquer porte devem apresentar proposta em parceria com instituição de ciência e tecnologia sediada em Mato Grosso

A Fundação de Amparo à Pesqui-
sa do Estado de Mato Grosso (Fa-
pemat) lançou o Edital 022/2021 
destinado ao programa de sub-
venção econômica da pesquisa, 
desenvolvimento e inovação na 
indústria do Estado. A subvenção 
é a transferência de recurso finan-
ceiro público não reembolsável.

O principal objetivo do programa 
é amparar o desenvolvimento de 
produtos (bens ou serviços) e/ou 
processos inovadores - novos ou 
significativamente aprimorados 
(pelo menos para o mercado na-
cional) - que promovam o ade-
quado reaproveitamento e agre-
gação de valor aos resíduos da 
indústria.

As propostas a serem apoiadas 
pelo edital deverão ter seu prazo 
máximo de execução estabeleci-
do em 15 meses, contados a partir 
da data da assinatura do termo de 
concessão de auxílio. Em casos 
excepcionais e com justificativa, 
o projeto poderá ser prorrogado 
por no máximo 5 meses.

As empresas interessadas e que se 
enquadrem nos critérios do edital 
podem submeter propostas on-line 
até o dia 4 de março de 2022. In-
formações e esclarecimentos po-
dem ser obtidos no e-mail inova-
cao@fapemat.mt.gov.br.

Informações adicionais sobre o 
Edital 022/2021 podem ser obti-
das no site da fundação, no ende-
reço http://www.fapemat.mt.gov.
br/-/18626174-edital-fapemat-
-no.-022-2021-subvencao-eco-
nomica-a-pesquisa-desenvolvi-
mento-e-inovacao-na-industria-
-de-mato-grossowww.fapemat.
mt.gov.br.

Fapemat divulga edital para desenvolver 
processos inovadores e produtos na indústria

Reprodução

O presidente da Fapemat, Marcos 
de Sá Fernandes da Silva, afirma 
que o edital é mais uma ação pú-
blica do governo Mauro Mendes 
para incentivar o desenvolvimen-
to socioeconômico

do Estado. “Este edital e outras 
ações e programas da fundação 
são formas do governo criar con-
dições para expandir o desenvol-
vimento científico e tecnológico 
de Mato Grosso, com apoio à pes-
quisa e resultados em benefício à 
sociedade”, diz.

Valores de desembolso
O valor do fomento a ser ofertado 
pela fundação está dividido entre 
quatro categorias de empresas, 
a saber: microempresa, valor da 
proposta de R$ 150 mil; empre-
sa de pequeno porte, no valor 
máximo de R$ 200 mil; empre-
sa de médio porte, R$ 300 mil; e 
empresa de grande porte, R$ 500 
mil, com montante total disponí-
vel de até R$ 2 milhões.

O edital é necessário para a pro-
moção das atividades de inova-
ção e incremento da competitivi-
dade da indústria. As empresas 
de qualquer porte devem apre-
sentar proposta, em parceria com 
instituição de ciência e tecnologia 
sediada em Mato Grosso.  O pro-
duto esperado ao final do projeto 
deve estar enquadrado, no míni-
mo, no Nível de Maturidade Tec-
nológica 6 (produto ou processo 
demonstrado em ambiente pró-
ximo ao real). Essa classificação, 
Nível de Maturidade Tecnológi-
ca, TRL (Technology Readiness 
Level, do inglês) é um sistema de 
medição empregado para avaliar 
o grau de maturidade de uma de-
terminada tecnologia pesquisada.

Presidente da Fapemat, Marcos Sá afirma que o edital é mais uma ação pública do governo Mauro 
Mendes para incentivar o desenvolvimento socioeconômico do Estado”
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APORTE DE R$ 16 MI   / Nathany Gomes – Especial Notícia Max

Secretário explicou que o grande gargalo enfrentado pela administração pública - que ocasionou o acúmulo nos serviços, é decorrente 
da pandemia da Covid-19

O secretário de Estado de Saúde, Gilberto Figueiredo, 
afirmou que o programa MT Mais Cirurgia tem como 
finalidade diminuir a fila dos pacientes que estão aguar-
dando por um processo eletivo ou até mesmo cirurgias.

Segundo o gestor, atualmente cerca de 30 mil pessoas 
aguardam por um atendimento e um investimento de 
R$ 105 milhões está previsto para amenizar o caos ins-
talado no Sistema Único de Saúde (SUS).

Gilberto adiantou que, na semana passada, o Executivo 
Estadual aprovou o plano apresentado pela Prefeitura 
de Cuiabá, que dá celeridade ao impasse na Central de 
Regulação, disponibilizando cerca de R$ 16 milhões já 
no ano que vem.

“O Sistema de Regulação hoje é um sistema estadual 
implementado em todos os municípios que é adminis-
trado em parceria com os municípios. Aqui em Cuiabá 
quem administra é o Governo do Estado, mas nos mu-
nicípios está sob a tutela das secretarias”, disse durante 
entrevista à Rádio Capital FM.

Figueiredo explicou que o grande gargalo enfrentado 
pela administração pública - que ocasionou o acúmulo 
nos serviços, é decorrente da pandemia da Covid-19, 
que suspendeu a realização destes procedimentos. Com 
isso, a demanda foi repassada às prefeituras com apoio 
direto do Palácio Paiaguás.

“Nós já aprovamos 37 planos municipais. O primeiro 
no Vale do Teles Pires de R$ 17 milhões, segundo na 
Baixada Cuiabana e pretendemos fazer esses investi-
mentos substanciais e nossos hospitais já estão com o 
pé no acelerador, realizando mais de cinco mil cirurgias 
após o lançamento desse plano”, explicou.

O MT Mais Cirurgias tem a capacidade de realizar até 
138 mil procedimentos. O aporte financeiro será desti-
nado ao pagamento dos estabelecimentos de saúde, seja 
público ou privado, que se adequem às regras estabele-
cidas pela Secretaria de Estado e Saúde (SES-MT).

As cirurgias eletivas estavam suspensas no Estado des-
de março de 2020, devido à pandemia, e foram reto-
madas após publicação no Diário Oficial do Decreto n° 
989, de 05 de julho de 2021. A autorização do retorno 
dos procedimentos eletivos considerou a redução na 
taxa de ocupação dos leitos de internação de pacientes 
em tratamento do coronavírus.

Estado aprova plano para acelerar 
regulação de pacientes na Capital

Reprodução

“O Sistema de Regulação hoje é um sistema estadual implementado em todos os municípios que é admi-
nistrado em parceria com os municípios”, explica Gilberto Figueiredo
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NA PANDEMIA   /   Redação

Eduardo Botelho: “Mato Grosso cresceu mais que a China”
O primeiro-secretário da As-
sembleia Legislativa (ALMT), 
deputado Eduardo Botelho 
(DEM), comemorou os av-
anços conquistados pelo Esta-
do durante a pandemia. Em sua 
avaliação, o crescimento tem 
superado o de países internaci-
onais, como no caso da China.

Conforme o parlamentar, os 
índices em Mato Grosso atin-
giram um superávit de 7% a 
mais, ou seja, 15% em relação 
ao país asiático, que registrou 
apenas 8%.

O bom desempenho estadual, 
para Botelho, tem impacto di-
reto na geração de emprego e 
renda, elevando a economia 
local.

“É o único Estado que está 
crescendo mais que a China, 
enquanto lá é 8%, nós esta-
mos de 12% a 15% ao ano. 
Um crescimento muito gran-
de, geração de emprego tam-
bém dentro do estado de Mato 
Grosso, são boas notícias para 
nós”, disse.

Ainda durante a entrevista, o 
deputado reforçou a importân-
cia da vacinação em massa, 
evitando assim problemas fu-
turos decorrente da crise sa-
nitária.

A estimativa de investimentos 
para o próximo ano é de R$ 3,3 
bilhões, dos quais R$ 2,9 bil-
hões são de receitas próprias 
do Estado.

Reprodução

“Mato Grosso é o único Estado que está crescendo mais que a China”, destaca Botelho



ABUSOS  / Da Assessoria  tj

Todo caso de violência contra crianças e adolescentes deve ser denunciado
O Disque 100, canal de 
denúncias para crimes co-
metidos contra crianças 
e adolescentes registrou, 
de janeiro a setembro de 
2021, mais de 119,8 mil 
denúncias de violações 
de direitos infantojuvenis 
em todo Brasil. Em 2020 
o número chegou a 153,4 
mil. Muitas vezes crian-
ças e adolescentes que são 
vítimas de algum tipo de 
violência podem ficar em 
silêncio e não relatar o 
ocorrido por não entender 
o que realmente está acon-
tecendo. Mas os sinais po-
dem contar toda a história.

Violência infantojuvenil deixa sinais 
que podem contar toda a história
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Caracterizada de várias 
formas, a violência inafan-
tojuvenil reflete em com-
portamentos e omissões 
desde a negligência e aban-
dono do menor; violências 
física, psicológica e sexu-
al; e as formas mais graves 
como tortura, o tráfico de 
crianças e adolescentes, 
aliciamento e exploração 
sexual, trabalho escravo, 
entre outros.

Grande parte dos abusos 
ocorre dentro de casa, com 
pessoas próximas e conhe-
cidas da vítima. A presen-
ça de um ou mais sinais 

nem sempre indica que 
houve a agressão. Por isso 
a importância da denúncia 
em casos de suspeita para 
que os órgãos responsáveis 
apurem se houve ou não 
violação dos direitos.

COMO IDENTIFICAR 
OS SINAIS DE VIOLÊN-
CIA?

Violência física – Marcas 
roxas na pele; arranhões; 
fraturas; lesões.

Violência psicológica – Di-
ficuldade de comunicação; 
alterações alimentares; 

diminuição do rendimento 
escolar; isolamento.

Violência sexual – Lesões e 
inchaço nas genitálias; difi-
culdade para ir ao banheiro; 
dores de barriga; pânico e 
medo de determinadas pes-
soas.

ATUAÇÃO

No Poder Judiciário de 
Mato Grosso os casos de 
violência contra crianças e 
adolescentes são atendidos 
de forma humanizada. 

A exemplo da sala de depoi-
mento especial existente em 
algumas comarcas. As víti-
mas são atendidas de forma 
humanizada para evitar a 
revitimização (ouvida uma 
única vez) por profissionais 
da equipe multidisciplinar 
em um espaço acolhedor, 
lúdico e que garante a pri-
vacidade das vítimas. O lo-
cal é equipado com áudio e 
vídeo e o juiz acompanha o 
depoimento de outra sala.

Outra medida adotada por 
esta gestão, por meio de 
convênio assinado pela pre-
sidente do Tribunal de Jus-
tiça, desembargadora Maria 
Helena Póvoas, com órgãos 
e entidades de todo Estado 
para criação do protocolo 
integrado de atendimento 
às crianças e adolescentes 
vitimas ou testemunhas de 
crimes. O protocolo traz, 
dentre várias garantias e 
direitos assegurados, re-
gras que padronizam como 
o primeiro atendimento às 
vítimas infantojuvenis deve 
ser prestado em todas as co-
marcas.

Além disso, Coordenado-
ria da Infância e Juventu-
de (CIJ) do TJMT trabalha 
a prevenção em todas as 
comarcas com a distribui-

ção de material gráfico 
como panfletos e carti-
lha orientativas. Também 
são realizadas palestras 
nas escolas. 

Todas essas ações têm 
o objetivo de levar às 
crianças e adolescentes 
informações sobre como 
identificar que está so-
frendo algum tipo de 
violência. Este ano, em 
virtude da pandemia da 
Covid-19, a CIJ elabo-
rou material, juntamente 
com a Coordenadoria de 
Comunicação do TJMT, 
que foi distribuído virtu-
almente pela Secretaria 
de Estado de Educação 
(Seduc-MT) para os alu-
nos da rede de ensino.

O juiz coordenador da 
CIJ, Tulio Duailibi Alves 
Souza ressalta o motivo 
de campanhas que visam 
o combate à violência 
infantojuvenil serem tão 
importantes e principal-
mente sobre se falar so-
bre o assunto. “Trazer a 
tona uma realidade que 
passava a margem do 
desconhecimento do po-
der público porque mui-

tos casos não são denun-
ciados. O importante de 
tudo isso é a divulgação de 
campanhas, a publicidade 
que mostra que cuidar de 
crianças e adolescentes 
deve ser prioridade de to-
dos: poder público e socie-
dade.”

Todo caso de violência con-
tra crianças e adolescentes 
deve ser denunciado.

Disque gratuitamente para 
100 ou 197. Não é preciso 
se identificar.

Campanha – O Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso, 
por meio da coordenadoria 
de Comunicação divul-
gou uma série de matérias 
em todas as suas mídias 
(portal, TV, rádio e redes 
sociais) sobre violência 
contra crianças e adoles-
centes. 

É a campanha “O Monstro 
Fora do Conta”, que aten-
de recomendação do Con-
selho Nacional de Justiça 
(CNJ) para coibir o núme-
ro de casos e estimular a 
denúncia de qualquer vio-
lação infantojuvenil.n o t i c i a m a x . c o m . b r

Nesta hora de alegria, de paz e 
amor, a nossa empresa agradece a 

todos leitores, clientes, amigos, 
que ao longo do ano nos ajudaram 

a evoluir e confiaram no nosso 
profissionalismo e competência. 

Feliz Natal e um 
Bom Ano Novo!
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EM 2021  /  Redação

 Prefeito lembra QUE mesmo diante do período de restrição econômica, decorrente da crise 
sanitária, Cuiabá conseguiu manter as receitas e despesas equilibradas

Desde o início da gestão Emanuel Pinheiro uma das 
propostas assumidas em campanha e cumpridas pela 
administração foi trabalhar de forma humanizada, sem-
pre com a atenção voltada para alcançar melhorias que 
beneficiassem à população cuiabana, sempre agindo de 
forma transparente, levando ao conhecimento da socie-
dade todas as ações desenvolvidas pela administração 
municipal. E não foi diferente em 2021. Ao fazer uma 
análise da gestão, ele citou medidas que contribuíram 
para o alcance dos objetivos firmados pelo seu mandato.

Pinheiro disse que mesmo diante do período de restri-
ção econômica, decorrente da crise sanitária causada 
pela pandemia do novo coronavírus, Cuiabá conseguiu 
manter as receitas e despesas equilibradas, e conse-
quentemente o andamento das obras e projetos.

“A saúde financeira da capital é referência em nível na-
cional. Fruto da credibilidade da gestão perante a socie-
dade cuiabana que mesmo diante as dificuldades têm 
honrado com os compromissos tributários”, pontuou o 
prefeito.

“A tradução do desempenho reflete-se em uma gestão 
que entregou mais de 300 km de asfaltamento, mais de 
120 praças. É uma gestão feita para garantir serviços de 
qualidade ao cidadão”, completa o gestor.

Sempre com um olhar humanizado, Emanuel tem no 
social uma de suas prioridades, e nas ações conta com a 
parceria da primeira-dama Márcia Pinheiro. O trabalho 
tem amenizado a situação das famílias em vulnerabili-
dade social, com projetos como a criação do programa 
Renda Solidária, programa de transferência de renda 
para trabalhadores autônomos.

A Prefeitura também vem fazendo a ação de entrega de 
Benefícios Eventuais (cestas básicas e kits de higiene) 
aos trabalhadores do setor de reciclagem que atuam no 
aterro sanitário da Capital.

Mesmo com a pandemia, as obras não pararam. A 
Prefeitura conseguiu dar seguimento a diversas obras, 
como duplicação da Avenida Dante de Oliveira e conti-
nuidade do programa de asfalto Minha Rua Asfaltada, 
que vem levando a pavimentação não apenas à região 
central, mas também periférica de Cuiabá.

Para 2022, os investimentos pesados devem continuar, 
principalmente na área de mobilidade urbana, quando 

Humanização e transparência 
marcam gestão Emanuel Pinheiro

Reprodução

“A minha paixão pela cidade e o amor pela nossa história são os combustíveis que me mantém ligado 
permanentemente no cotidiano do município”, afirma Emanuel

está prevista a construção de mais dois viadutos e uma 
nova trincheira. As três obras estruturantes estão pla-
nejadas para a Avenida Miguel Sutil, em pontos que 
são considerados grandes gargalos no trânsito da re-
gião. Além dessas duas obras, também está nos planos 
do Município a construção de uma trincheira no Cír-
culo Militar.

Emanuel também deu início a construção da Aveni-
da Contorno Leste, com um investimento de R$ 125 
milhões conquistados por meio de operação de crédi-
to com a Caixa Econômica Federal. No total, são 17,3 
quilômetros de pista dupla, duas pontes e rotatórias em 
pontos estratégicos. A avenida terá também ciclovia 
em todo o seu prolongamento, calçada, canteiro cen-
tral e iluminação de LED.

O gestor também vem entregando obras que garantem 
melhorias no setor de saúde pública da Capital. Em de-
zembro, já foram duas Unidades Básicas de Saúde que 
atenderão moradores dos bairros Nova Esperança 1 e 2 
e Novo Horizonte. 
Ele tem ressaltado que é na Atenção Primária que 100% 
da população cuiabana é atendida, fazendo a promoção 
da saúde e prevenção de doenças, e ressaltou o com-
promisso de sua gestão para com a população que mais 
necessita dos serviços públicos.

“A minha paixão pela cidade e o amor pela nossa histó-
ria são os combustíveis que me mantém ligado perma-
nentemente no cotidiano do município. Sou consciente 
da minha responsabilidade e não irei frustrar a popula-
ção cuiabana”, finalizou.
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Toda beleza e paz da bela Mariel 
Gunsch

Juanê Mesquita, arrasando 
na Bahia! 

Estética - Venha conferir.. 65 
992231953 @elainedamatta

Parabéns pelos 3 anos de casa-
dos, André e Nayara Contreras!

A modelo Maria Martins, tombando Florianópolis com tanta beleza!!

Carvalho
JORNALISTA E COLUNISTA SOCIAL

IRENEIRENE
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